

Suscripcion en Salamanca.

Un mes 4 rs.—Tres meses 12 rs.—Seis idem 22 rs.

EL

Suscripcion fuera de la capital.

Un mes 5 rs.—Tres meses 15 rs.—Seis idem 28 rs.

# CORREO SALMANTINO,

PERIODICO DE CIENCIAS, ARTES, COMERCIO, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Sale los martes, jueves y sábados de cada semana.

Se suscribe en esta ciudad en casa del Editor, calle de la Bola, n. 3—librería de D. Domingo Blanco, calle de la Rua—y casa de D. Mariano Alegría, portales del Corriño.

Las reclamaciones y comunicados, se dirigirán francos de porte.

Anuncios: 1 cuarto línea los suscritores, y 2 los que no son. Com.ª 1 rl.

NÚMERO 46.

MARTES 14 DE OCTUBRE DE 1851.

CUATRO Cs.

## TRIBUNALES ESPAÑOLES.

### JUZGADO ESPECIAL DE INGENIEROS.

*Continúa la defensa de Don Antonio Vita, formada por Don Ramon Ortiz de Zárate, abogado del colegio de Vitoria.*

Ya tenemos manifestado que la premeditacion es anterior al delito, y que solamente por hechos precedentes puede descubrirse. La actitud en que quedó Vita despues de haber herido á la señorita Brunet, es del todo indiferente para que por ella se induzca si hubo ó no premeditacion. El señor Aldaz veria al teniente Vita asustado y demudado despues de haber herido á la señorita Brunet; pero el señor Recacho, que es el testigo que mas de cerca vió y observó cuanto pasó, y que mas claramente lo refiere, dice: que nuestro cliente cayó al suelo de rodillas en el acto de herir á la mencionada señorita, mientras que ésta caia tambien en los brazos de su pareja. La actitud humilde en que quedó Vita á los pies de la desgraciada víctima de su locura nada tenia de amenazadora é insultante. De rodillas se hallaba aquel á los pies de doña María, cuando esta exhaló su último suspiro en los brazos del caballero que la sostenía. Esto no es amenazador. Es todo lo contrario. Parece que el Dios omnipotente obligó á Vita á doblar sus rodillas ante su amada en tan duro trance, para que ésta le viera por última vez en actitud tan suplicante y le perdonara. Solo así se comprende que la postrimer mirada de la señorita Brunet, fuera la que echó sobre el teniente Vita, que atónito yacia á sus pies, de hinojos, como demandando perdon. Y la infortunada doña María le perdonó mentalmente y de todo corazon antes que su alma pura abandonase este mundo. Seguros estamos de que esto sucederá, y esto debe presumirse y creerse

por cuantos respeten la buena memoria de aquella angelical y noble criatura.

4.º «De la resolucion de sacar y abrir la navaja y herir con ella á doña María Brunet cuando se le acercaba, segun el testigo Aizpúrua.»

Era imposible herir con un cuchillo de monte sin abrirlo, y como desde que el cuchillo se abrió hasta que penetró en el corazon de la infeliz doña María, no medió ni un segundo, no puede justificarse por esto que hubiera premeditacion. Repetimos que esta consiste en la meditacion juiciosa que precede sobre alguna cosa, antes de ejecutarla, y con separacion de tiempo.

5.º «De la de salir al centro del salon, segun su propia confesion, y al pasar dicha señorita por su frente, descargar sobre ella tres golpes con la navaja.»

Repetimos cuanto sobre la induccion anterior dejamos dicho. Estos hechos no son anteriores al delito, sino que constituyen su ejecucion. Mas aun cuando asi no sucediera, nunca bastarian para comprobar la premeditacion conocida de que habla el Código penal en su artículo trescientos treinta y tres, que es el que sostiene el ministerio fiscal debe aplicarse en todo su rigor á nuestro defendido.

6.º «De contestar al alguacil, segun deposicion del guardia civil, don Pedro Beti, folio 9 vuelto, que antes debía haberlo hecho.»

Esta manifestacion, lejos de hallarse comprobada en autos, se halla desmentida formalmente. El guardia civil Pedro Beti dice, que habiendo preguntado á Vita el alguacil que juntamente con él le habia conducido á la cárcel, «*qué es lo que habia hecho,*» le contestó «*que antes debía haberlo verificado.*» El alguacil José Elizalde niega la exactitud de esta cita, aseverando que la contestacion que dió Vita á la pregunta indicada fué la siguiente: «*Es una de las*

*cosas que suelen suceder.*» Esta manifestacion no revela premeditacion anterior, y es mas bien una lamentacion dolorosa.

7.º «De volver á casa á las once y cuarto de la noche del 15, estar un rato y marchar otra vez, segun asevera su patrona Martina Urtuza, folio 63 vuelto.»

Esta induccion es la misma que la señalada con el número 2.º y que ya hemos refutado completamente, por lo que nada diremos aqui, para evitar repeticiones inútiles.

8.º «De las respuestas que revelaban conocimiento de lo que habia hecho, y dió en la espresada noche al referido alguacil José Elizalde, folio 11 vuelto, al guardia civil Domingo Benito, al mencionado Aldaz y al Excelentísimo señor duque de San Fernando, folio 60, con cuantas indicaciones aparecen de autos, y como induccion que se desprende de ellos han obligado, como he dicho, justamente al tribunal á reconvenir al reo en esta parte.»

Las respuestas que dió el teniente Vita al alguacil y guardias civiles, que desde el salon del baile lo condujeron á la cárcel, ademas de estar discordes en ellas los testigos, como tenemos demostrado al hablar del número 6.º, no pueden inducir ni remotamente á que se suponga que aquel obró con premeditacion conocida. Mucho menos puede servir á este objeto la manifestacion sincera que el señor Vita hizo al señor Aldaz, al Excmo. señor duque de San Fernando y demas personas á que el fiscal alude, confesando ser el autor de las heridas que se habian causado á la señorita doña María Brunet. Semejante proceder, posterior al acto perpetrado, no prueba que en aquel se obrara con premeditacion. Prueba, sí, el que don Antonio de Vita, al confesar el atentado que habia cometido á

cuantas personas le interrogaron, estaba falto de razon y de juicio; pues el que no carece de estos dones preciosos, se oculta y huye cuando comete un delito. Aun bajo la hipótesis de que Vita obrase en su sana razon, semejante proceder demostraria en tal caso su nobleza é hidalguía, confesando su crimen y entregándose voluntariamente á la justicia, para que no recayesen las sospechas en otra persona y se persiguiera á un inocente. Jamás obran así los verdaderos criminales, los hombres que tienen un corazon ruin, egoista y endurecido, los malvados que pueblan los presidios.

El representante de la ley, como ya tenemos indicado, guiado de la rectitud mas santa y mas severa, despues de haber amontonado las ocho *inducciones* que dejamos victoriosamente desvanecidas, no puede menos de reconocer que el desgraciado Vita no causó la muerte de la señorita Brunet con premeditacion, y exhorta al tribunal á que retire del espectáculo que ofrecen estas acusaciones, un cargo tan grave, por no hallarse justificado.

(Se continuará).

### PARTE OFICIAL.

La Gaceta del 9, contiene un decreto concediendo al general don José de la Concha la gran cruz de la orden de S. Fernando, por los méritos contraídos en los últimos sucesos de Cuba.

Otro id., concediendo el honor de caballero gran cruz de la distinguida orden española de Carlos III.

Otro decreto modificando la real orden de 4 de diciembre de 1845, que tiene por objeto fijar la tramitacion de los expedientes que se instruyen para la edificacion y reparacion de las iglesias parroquiales del reino.

Una real orden aprobando las gracias concedidas por el capitán general de la isla de Cuba á los paisanos que aprehendieron á Lopez.

Otra mandando activar la carretera de Agaete á las Palmas en las citadas islas.

Otra mandando proceder á las elecciones generales en los distritos de Suiza y las Palmas, islas Canarias.

Y otra sobre las esposiciones que han dirigido á S. M. el ayuntamiento y junta de comercio de la ciudad de las Palmas, solicitando la condonacion de impuestos en atencion á los males causados por el cólera morbo, y á las que S. M. se ha servido determinar: que habiéndose ya mandado suspender el cobro de las contribuciones y formar el oportuno expediente, y estando prescrito en real instruccion de 20 de diciembre de 1847 lo que ha de hacerse en favor de los pueblos respecto de condonacion de tributos por causa de calamidades extraordinarias, nada mas puede hacer el gobierno por ahora. Pero deseando S. M.

mejorar la suerte de estos habitantes, y hacer un bien en favor de los huérfanos que, víctimas de la epidemia, se han visto en necesidad de acogerse á las casas de Beneficencia, ha resuelto, 1.º: la rebaja hasta 8 reales de los 24 que se exigian del atun de Canarias á su introduccion en la Península. 2.º: la introduccion con libertad de derechos de las primeras materias necesarias para la elaboracion en las casas de Beneficencia.

—La del dia 10 contiene tres reales decretos, concediendo al ministerio de Comercio y Obras públicas un crédito de un millon ochocientosmil reales por suplemento al artículo 1.º cap. 32 de la seccion 8.ª del presupuesto de este año, con destino á las obras de mejora y conservacion de los puertos é islas adyacentes. Al ministro de Gracia y Justicia otro crédito de 800,000 reales por suplemento al cap. 8.º de la seccion 4.ª del presupuesto, con destino á la reparacion de los edificios de las Audiencias. Otro al ministro de la Guerra de 365,900 reales por suplemento al art. 2.º cap. 27 de la seccion 5.ª del presupuesto aplicable á la reparacion de fortificaciones y edificios destinados al servicio militar en la plaza de Palma.

**El Boletín oficial del día 10 comprende:**

La real orden convocando las cortes para el 5 de noviembre próximo.

Una circular previniendo no se permita la extraccion de maderas de los montes públicos ni de propiedad particular, sin la correspondiente guia bajo la pena de ser decomisadas.

Otra anunciando que el dia 20 del corriente en la secretaría de la Universidad se admiten proposiciones de los que quieran interesarse en la contrata para la alimentacion de los alumnos de la escuela normal.

### NOTICIAS ESTRANJERAS.

#### FRANCIA.

La última sesion de la comision permanente de la asamblea es el asunto de que se ocupan los periódicos parisienses; cada uno de ellos dá diferente version de lo que ocurrió en su seno; pero en lo que todos están conformes, es en que el general Changarnier fué quien se pronunció con mas entereza contra el discurso del ministro de lo Interior, lo cual demuestra que está dispuesto á hacer á Luis Napoleon guerra sin tregua. El partido legitimista ha sondeado, segun parece, la voluntad de aquel general con ánimo de presentarle como candidato á la presidencia, y habiéndole encontrado algun tanto inclinado al partido orleanista, no cuenta ya con él. En cambio Luis Napoleon trata de aprovecharse, á lo que parece, de esta disposicion del partido legitimista, y piensa hablar de él en el mensaje que dirigirá á la asamblea en términos lisongeros. Esto es lo que hasta ahora aparece con mayor claridad en ese laberinto de planes é intrigas en que se hallan envueltos los partidos en Francia.

Nos parece inútil añadir, porque harto lo supondrán nuestros lectores, que el menor incidente, la cosa mas insignificante puede modificar esencialmente la situacion.

#### PORTUGAL.

Segun leemos en los periódicos de Lisboa, en la madrugada del dia 3 del corriente abortó doña María de la Gloria á los tres meses de su embarazo.

### NOTICIAS DEL REINO.

Acabamos de recibir una carta de Jaca, y aunque el objeto del que la escribe no ha sido dar publicidad á los hechos que en ella se consignan, nos parece sin embargo oportuno transmitirlos á las columnas de nuestro periódico, seguros de que nuestros lectores verán con gusto, que aun en los tiempos que alcanzamos, tiene hijos Salamanca cuyos talentos y virtudes son la admiracion donde quiera que se encuentran.

S. E. el Ilmo. señor doctor don Miguel García Cuesta, obispo de Jaca, promovido últimamente á la archiepiscopal de Santiago deja en la primera diócesis recuerdos que jamás se borrarán del corazon de sus habitantes. Inmediatamente que S. E. llegó á aquel obispado sintió vivísimos deseos de erigir en él un Seminario conciliar que nunca habia habido, arregló por de pronto una casa de ejercicios ó seminario sacerdotal; no satisfecho con esto, invitó varias veces al gobierno para que le cediese una casa llamada de la Misericordia perteneciente á la diputacion de Huesca, pero cansado de esperar sin obtener dicha concesion, y viendo que se acercaba su marcha para Santiago sin arreglar esto en debida forma, por auto del 8 de setiembre acordó erigir el seminario en dicho local, le dió constituciones, nombró rector, vicedirector, catedráticos etc., etc. Verificándose el 5 de octubre el acto solemne de poner la beca á 20 seminaristas, cuyo color y forma es la misma que los de esta ciudad de donde fué rector algunos años: su escelencia ilustrísima misma tuvo el gusto de ponerla á cada uno por sí abrazándolos y dirigiéndoles la palabra con una sentida plática como las que acostumbra muy doctrinal y alusiva, terminando la funcion con un solemne *Te Deum*, todo lo cual conmovió extraordinariamente á los asistentes á dicha ceremonia, viéndose pintada la novedad agradable y sorprendente en los semblantes de los individuos del cabildo, y ayuntamiento.

#### Leemos en el Heraldo del 9:

«Anoche tuvieron la alta honra de ser recibidos por S. M. la reina los señores don José María Huet, don Jacinto de Leon y don Cristobal del Castillo, quienes hicieron presente á nuestra augusta reina la triste situacion á que ha quedado

la isla de la Gran Canaria con motivo de la reciente invasion del cólera. S. M. recibió á los delegados de Canarias con su habitual bondad, se manifestó profundamente conmovida al oír los pormenores que se le hicieron presentes, y se dignó asegurar que por su parte haría todo lo posible por aliviar las desgracias de sus súbditos en aquella isla.»

**Bibliografía.**

**NUEVO CURSO PRACTICO**

DE

**LENGUA FRANCESA.**

Método Universal por el profesor don Pedro Hourcade (1).

Al establecer y arreglar Mr. Hourcade su Nuevo curso de Lengua francesa, ha hecho un bien á las ciencias. Creemos sea el primero en España que ha introducido el Método universal. En el prólogo de su obra asegura "que el conjunto ingenioso de que se compone es verdaderamente original, sin embargo de que los principios en que se funda hayan sido enunciados por muchos sábios antiguos y modernos." En efecto, el principal autor de este Método ha sido Mr. Jacotot: este grande hombre, despues de haber hecho un detenido estudio sobre la filosofía de los métodos, creyó podria muy bien formarse uno para todas las ciencias que desembrollase el caos de la enseñanza en favor de la juventud estudiosa, reducida hasta entonces á consumirse en trabajos no menos fastidiosos que penosos, á devorar años y años de fatiga antes de poder hacer uso de sus facultades naturales. Hé aquí por qué al método de Jacotot se le tituló Enseñanza universal, pues consiste en él la feliz aplicacion á la enseñanza de todas las ciencias físicas ó morales, es un Método reconocido por muy bueno para descubrirlas, pues trasportando á los discípulos por una instruccion pronta y segura mas allá de los límites de su edad, recibió de su ilustre autor el nombre de Emancipacion intelectual.

(1) Se vende en casa del autor calle de Herreros número 2, piso principal, y en la librería de Moran á 16 rs. cada ejemplar.

Veinte y seis años hace que este profesor empezó á derramar los beneficios de su Método en la Bélgica donde residia; y sin embargo de la formidable controversia de los intereses chocados, del orgullo humillado y de la oposicion que hay siempre en admitir todo lo nuevo máxime cuando encierra alguna cosa útil, supo abrirse una senda segura, respaldada, de modo que su Enseñanza universal hizo en poco tiempo admirables progresos, estendiéndose y adoptándose en varios de los principales establecimientos de las capitales y ciudades mas considerables de Francia é Inglaterra.

Sobre los principios, pues, de Jacotot, ha fundado indudablemente Mr. Hourcade su nuevo Método, empero considerablemente reformado. Se ve marchar en él unidos el lenguaje familiar, el lenguaje de los libros y la pronunciacion. Es un Método enteramente práctico. El hace que los discípulos, en muy poco tiempo y con poco trabajo, lean, traduzcan y hablen el idioma francés. "Para aprender las lenguas, dice Ramus, es necesario pocos preceptos y mucho uso." Esta máxima pudieramos decir con Mr. Lancelot, se halla confirmada por la esperiencia de este Método. Los procedimientos y ejercicios que en él se estampan, son accesibles aun á medianas inteligencias, y creemos que cualquier profesor que le examine detenidamente hará un gran servicio adoptándole para la enseñanza de la lengua francesa.—L. G. M.

**NOTICIAS VARIAS.**

**Dice el Católico:**

«Parece que de un dia á otro se publicarán la alocucion y bula pontificias relativas al Concordato, y ademas varios decretos acerca de éste, y quizá la nueva circunscripcion de diócesis, que se dice estar ya hecha.»

**—Leemos en la España:**

El mariscal de campo don Francisco de la Valette, segundo cabo de la capitanía general de Castilla la Vieja, pasa con el mismo cargo á la isla de Cuba en reemplazo del malogrado general Enna.

—Parece que S. M. llevada de su gran devocion á Nuestra Señora de Ato-

cha, ha instituido en aquel templo de tan gloriosos recuerdos religiosos é históricos, un personal de siete virtuosos sacerdotes para sostener y aumentar el culto, debiendo estar al frente con el cargo de rector, segun el reglamento, un capellan de honor ú otra persona condecorada. En la actualidad ha sido nombrado el distinguido orador y doctor don Vicente Lopez y Lopez de Lorena, predicador de S. M. y secretario de visita del Excmo. señor cardenal arzobispo de esta diócesis, cura y catedrático que ha sido en la ciudad de Toledo.

—Estadística. — Nuestros lectores verán con gusto la siguiente estadística que prueba el aumento considerable que han tenido los cristianos desde el primer siglo hasta el presente.

En el siglo I se contaban únicamente 500,000 cristianos.

En el II ascendia ya el número á..	2.000,000
En el III..	5.000,000
En el IV..	10.000,000
En el V..	15.000,000
En el VI..	20.000,000
En el VII..	25.000,000
En el VIII..	30.000,000
En el IX..	40.000,000
En el X..	50.000,000
En el XI..	70.000,000
En el XII..	80.000,000
En el XIII..	85.000,000
En el XIV..	90.000,000
En el XV..	100.000,000
En el XVI..	125.000,000
En el XVII..	185.000,000
En el XVIII..	250.000,000
En el XIX..	260.000,000

—La Mutualidad.— Nos complace en poder decir que los nuevos se-

—12—

bor de tapicería y se sentó al alfeizar de la ventana. A poco tiempo, en la calle un oficial jóven apareció al ángulo de una casa vecina. Su presencia hizo ruborizar hasta las orejas á la camarera; bajó la cabeza y la ocultó debajo del cañamazo. En este momento, la condesa entró completamente vestida.

—Lisanka, dijo, haz enganchar; vamos á dar un paseo.

Lisabeta se levantó y se puso á arreglar su bastidor.

—Y bien! qué es eso? Chica, eres sorda? Ve á decir que se enganche al momento.

—Ya voy, contestó Lisabeta, y corrió á la antecámara.

Un criado entró llevando libros de parte del príncipe Pablo Alexandrovitch.

—Muchísimas gracias.— Lisanka! Lisanka! adónde vas tan precipitada?

—Iba á vestirme, señora.

—Todavía tenemos tiempo, niña, siéntate, toma el primer volumen y léeme.

La camarera tomó el libro y leyó algunas líneas.

—Mas alto, dijo la condesa. Qué tienes? Estás ronca? Atiende, acércame ese tabure-

—9—

de irse á acostar. — Cada uno vació su vaso, y se separaron.

**II.**

La vieja condesa Anna Fedotovna estaba sentada delante de un espejo en su tocador. Tres doncellas la rodeaban: una la presentaba un bote con pomada de rosa, otra una caja con alfileres negros, y la tercera tenia un enorme sombrero de encajes con cintas de color de fuego. La condesa no pretendia aparecer como hermosa, pero conservaba todos los hábitos de su juventud; se vestia á la moda de hace cincuenta años y gastaba en su tocado todo el tiempo y toda la pompa de una petimetra del siglo pasado. Una jóven camarera trabajaba sobre un bastidor en el alfeizar de la ventana.

—Buenos dias, abuela, dijo un oficial jóven entrando en el gabinete. Felices, señorita Lise. Abuela, vengo á haceros una peticion.

—Qué es Pablo?

—Permitidme que os presente á uno de mis amigos y os pida para él un billete para vuestro baile.

—Tráemele al baile y allí me le presenta-

guros admitidos durante el mes pasado en esta recomendable asociación ascienden á la suma de 28.453,000 rs., como en ver el progreso que en nuestro suelo va haciendo el regenerador espíritu de asociación.

—Causa del teniente Vita.—Parece que habiendo sido condenado á muerte el desgraciado Vita, conformándose el ingeniero general con el dictámen del asesor, ha sido conmutada su pena en la inmediata, merced á la real clemencia ejercida el día de S. M. el rey.

—Hombre misterioso.—Vaga por las calles de Madrid un hombre que ha dado en la manía de creerse profeta y leer en los astros el destino futuro de las personas. Apenas come, anda despacio, se ha dejado crecer el cabello, la barba y las uñas, y lanza tales miradas y tiernos suspiros, que enternece los mas empedernidos corazones. Con la mano derecha metida entre la solapa de la levita y el índice de la izquierda dirigido al firmamento, camina con mesurado paso y grave continente al compás de una inteligible letanía que murmura entre dientes. Su aspecto es como el de un ser inspirado, y en algunos momentos suele parecerse á los retratos de Napoleon cuando le pintan con aquella mirada de águila que tenia en Marengo.

Este hombre, cuyo corazón debe ser un arcano de peripecias y amores desastrosos, no se cura de las miradas del vulgo, de los apóstrofes de los ociosos, ni del anatema de los visionarios.

A la caída de la tarde del viernes regresó á Málaga procedente de Grana-

da S. A. el archiduque Fernando Maximiliano, hermano del emperador de Austria; y acto continuo que bajó del coche se embarcó en un bote particular que lo trasladó á bordo de la fragata de guerra austriaca que se hallaba en aquella bahía.

### GACETILLA DE ESTA CAPITAL.

Ayer á las doce se ha celebrado con toda pompa y solemnidad la inauguración de la sociedad artística «La Union,» á cuyo acto acudió un numeroso gentío de ambos sexos. Despues de una brillante sinfonía cuya orquesta era dirigida por el entendido profesor don Tomas Damas, el digno presidente de dicha sociedad don Tomas Pinilla pronunció un breve y bien escrito discurso en el que manifestó la historia, objeto y tendencias de «La Union» haciendo algunas observaciones histórico-filosóficas sobre los progresos de las ciencias y de las artes, concluyéndose por declarar abierta dicha sociedad.

No hemos podido ver sin admiración el bello salon de recreo donde este acto se ha verificado, pues en él compiten al par que la sencillez el buen gusto.

Felicitemos sinceramente á todos los socios, y ojalá continúen con el mismo ardor en la completa terminación de una obra que les reportará inmensas ventajas. Se ha ejecutado en la misma noche el lindo drama de don Ventura de la Vega «La Muger de un Artista» bailando unas cuantas parejas de niños de muy corta edad, terminando la función con la graciosa pieza «A un cobarde otro mayor,» cuyo desempeño se ha verificado con bastante perfección.

—Se han quejado algunos de hallarse algo descompuestas las lunetas del teatro, por cuya causa un amigo nuestro al le-

vantarse anteayer de una, creyó dejaba en ella la mayor parte del pantalón; por lo tanto puede aprovechar la junta este interregno para su recomposición.

—Siempre lo mismo.—Desearíamos hubiese mas celo en la limpieza de algunas calles, principalmente cuando hay obras en ellas, y que los albañiles tengan cuidado de poner señales para que el transeunte no sea bautizado con el barro y cal como ayer mismo ha sucedido á un caballero al pasar por una calle donde habia obra.

### ANUNCIOS.

#### FABRICA DE GUANTES.

Luis Mérel,

fabricante de guantes en esta ciudad, pone en conocimiento del público que tiene abierto su despacho al por mayor y menor en la Plaza Mayor, número 13, piso principal.

#### Precios al pormenor.

Guantes de piel de Cabrito, clase primera, para caballeros á 8 reales.

Idem de primera, para señoras, á 7 reales.

Idem de segunda, para caballeros, á 5 reales.

Idem de segunda, para señoras, á 3 reales.

#### PERDIDA.

La persona que se hubiese hallado, desde Tejares á esta ciudad, las prendas que á continuación se espresan, y que se perdieron el día 12, tendrá la bondad de entregarlas á Salvador Martínez, en la posada de los Toros, que se le dará el hallazgo.

#### Prendas.

Tres mantillas de seda con guarnicion.

Otra idem de rocador y terciopelo labrado.

Otra idem de franela lisa.

Cinco pares de guantes.

Cuatro pañuelos de seda.

Un par de zapatos de rusel nuevos.

EDITOR, Pedro Hourcade.

SALAMANCA.

Imprenta de Moran, calle de la Rua, núm. 45.

—10—

—Seguramente; aquello estaba delicioso! Se bailó hasta las cinco. La señorita Eltzki estaba encantadora.

—A fé mia, querido, que eres fácil de contentar. En materia de belleza lo que habia que ver era la princesa su abuela Daria Petrovna. Pero dime, debe estar ya muy vieja.

—Como, vieja! exclamó atolondradamente Tomski, si hace siete años que murió!

La camarera levantó la cabeza é hizo una seña al oficial. El recordó al instante que la consigna era el ocultar á la condesa la muerte de sus contemporáneas, mordiéndose la lengua; mas la condesa conservó la mayor sangre fria al saber que su vieja amiga habia desaparecido ya del mundo.

—Muerta? dijo la condesa; calla, yo no lo sabia. Nosotras fuimos nombradas al mismo tiempo damas de honor, y cuando fuimos presentadas, la emperatriz.....

La condesa contó por centésima vez una anecdota de su juventud.—Pablo, dijo concluyendo, ayúdame á levantar. Lisanka, donde está mi caja de tabaco? y seguida de sus tres doncellas, pasó detrás de un biombo para acabar su tocado. Tomski permaneció enfrente de la joven camarera.

—11—

sentar á la señora? preguntó en voz baja Lisabeta Ivanovna.

—Naroumof, le conoceis?

—No. Es militar?

—Si.

—De ingenieros?

—No de los guardias de caballería. Porque creisteis que sería de Ingenieros?

La camarera se sonrió pero no respondió.

—Pablo, exclamó la condesa detrás de su biombo, envíame una novela nueva, sea cualquiera, solo mira no esté escrita en gusto del día.

—Cómo la quereis abuela?

—Una novela, en donde el héroe no ahogue á su padre ni á su madre, ni en donde haya ahogados. Nada me causa mas miedo que los ahogados.

—Dónde encontrar al presente una novela de esa especie? querriais una rusa?

—Bah! pues qué, ¿hay novelas rusas? Tu me enviarás una, ¿no es verdad? no te olvidarás?

—No me olvidaré. Adios, abuela, que estoy de prisa. Adios, Lisabeta. Por qué querriais que Naroumof fuese de Ingenieros?

Y Tomski salió del gabinete.

Lisabeta quedó sola, volvió á tomar su la-